## Prólogo

Este manual de Finanzas de Empresa busca ofrecer una visión actual, coherente y sistematizada de esta importante disciplina académica y profesional. En este sentido, se ha tratado de compaginar el adecuado rigor teórico junto con un importante componente técnico-operativo o de aplicabilidad.

La elaboración de los nuevos Planes de Estudio en las Facultades de Empresariales, por un lado, así como la necesidad de una actualización y conveniente sistematización de la muy diversa bibliografía y documentación, tanto a nivel docente e investigador como profesional, que hemos venido manejando en los últimos años, nos ha motivado a elaborar un texto amplio sobre Finanzas de Empresa, que también podríamos haber denominado Dirección Financiera de la Empresa, Decisiones Financieras de la Empresa, Economía Financiera de la Empresa, etc.

El libro pretende facilitar a los alumnos de Ciencias Económicas y Empresariales, así como a los profesionales, estudiosos e interesados en las Finanzas de Empresa, tanto el marco conceptual y teórico para la correcta comprensión y valoración de múltiples aspectos del cosmos financiero-empresarial y sus decisiones de financiación e inversión, como la aplicación práctica de los conceptos, técnicas y modelos expuestos a lo largo de la obra mediante abundantes casos prácticos resueltos.

El desarrollo del texto se estructura en seis partes, que podrían ser consideradas bloques temáticos con cierta autonomía o especificidad.

La parte I es una introducción a las decisiones financieras empresariales, comprendiendo un amplio capítulo de orientaciones generales, historia de las decisiones financieras, objeto y objetivos de la gestión financiera, metodología de la economía financiera de la empresa, la función financiera de la empresa y el Departamento de Finanzas y perspectivas actuales y de futuro de la función financiera de la empresa.

La parte II aborda las decisiones de inversión en la empresa a través de siete capítulos: Empresa e Inversión, Decisiones de Inversión en Ambiente de

XX PRÓLOGO

Certeza (I), Decisiones de Inversión en Ambiente de Certeza (II), Efecto de los Impuestos y de la Inflación en la Elección de Inversiones, Decisiones de Inversión en Ambiente de Riesgo, Decisiones Secuenciales e Inversión en Bienes de Equipo.

En la parte III se estudian inversiones específicas como las inversiones financieras mediante cuatro capítulos: Fundamentos de la Teoría de Cartera, El Modelo de Sharpe y las Carteras Mixtas, Los Modelos CAPM y APT y La Medida de la Performance.

Con la parte IV, complementada en la V, se realiza una descripción, análisis y valoración de las fuentes financieras de la empresa y el Sistema Financiero, concretándose al caso español, a través de capítulos que abordan sucesivamente: El Sistema Financiero, La Financiación e Inversión Bursátil y La Autofinanciación.

A lo largo de la parte V, dedicada a la planificación financiera y gestión financiera a corto plazo, se abordan sucesivamente los siguientes temas: El Análisis Financiero, La Gestión Financiera del Circulante, La Gestión Financiera de Tesorería y La Gestión de la Financiación a Corto.

Por último, en la parte VI, se incide fundamentalmente en el análisis de la estructura financiera de la empresa, mediante el estudio del coste de las fuentes financieras de la empresa, el efecto que el endeudamiento de la empresa tiene sobre su rentabilidad y sobre su riesgo financiero y un tercer capítulo propiamente dedicado a la estructura óptima de la empresa. En el último capítulo de esta parte se procede a analizar la importancia de la política de dividendos de las empresas, así como su problemática financiera.